

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de S. Nicolás, 22.

PERIODICO PARA TODOS

Precio: cuatro reales al mes.

DENTICINA MORENO

REMEDIO

eficaz para combatir las afecciones del estómago y vientre en los niños.

Cura los vómitos y diarreas, facilita el brote y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías haciendo reaparecer la baba; combate las alferencias, y en general todos los desarreglos que lleva consigo el período de la dentición. Único punto de venta: Farmacia de Moreno Lopez, Plaza de Camacho, núm. 26. 2

LO DEL DIA.

Desde la hora en que terminamos nuestro periódico de ayer, hasta el momento en que empezamos a escribir el presente, no ha pasado nada, que merezca el trabajo de comentarlo, en nuestra ciudad siete veces coronada y más de setenta inundada. Se entiende, nada que no sea lo ordinario, natural y preciso de la vida de una población de bastantes miles de almas con sendos cuerpos.

Por esta tranquilidad—siempre benéfica—se entretienen algunos colegas en tirarse desde chinitas hasta pedradas gordas; otros vuelven á los temas de siempre y alguno hace artículo de fondo de «una conversacion de mesa de café.»

Fuera de la capital, pasa lo mismo. «El Diario de Lorca» aboga por la coalicion de los partidos liberales, cosa buena.

«La Antorcha» de La Union, copia un párrafo del libro «El Jesuitismo y la Masonería», reseña las funciones del teatro, corrida de vacas y riña de gallos, y entre los ecos, pone el siguiente;

«En la noche del 5 del corriente y en el café cantante, recientemente abierto en el Garbanzal, se armó una pendencia por una cuestion baladí, resultando un muerto, á consecuencia de una puñalada, un herido y varios estropeados.»

Poco nos ha gustado la primera plana de dicho apreciable colega, por su fondo, pero esa lamentable desgracia, en un pueblo donde con tal frecuencia se repiten, es cosa más sensible.

Un muerto... un herido... y varios estropeados. De algunos hechos gloriosos de armas han resultado menos bajas, que de la cuestion baladí del Café Cantante del Garbanzal.

Las gentes sin religion y sin instruccion ván á la barbarie

como el agua busca al rio y el rio busca la mar.

Si no damos instruccion á los pueblos y además queremos quitarles la religion... ¡bonito porvenir! La fuerza brutal reinará con toda clase de tiranías.

«El Amigo de Cartagena» refiere con indignacion el hecho de haber ingresado en el Hospital un chico con la cara casi destrozada de una pedrada.

También, de esta clase de noticias, da «El Diario de Lorca», dos: que á un guardia municipal le han dado allí, es decir, en la cabeza, un sablazo; y que á una persona conocida le tiraron desde un balcon, una maceta ó cosa así.

Téngase presente que no copiamos estas noticias por ofender á nadie. Ayer digimos que en nuestro hospital hay veintitantos heridos de mano bárbara.

Lo decimos al tanto de que no es menester ir á Cuba, para ver barbaridades, ni atrocidades; y para probar que lo poquísimo de extraordinario que pasa aquí y en la provincia es eso, precisamente lo que no debía suceder.

Y, á todo esto, los que enseñan á leer y escribir, sin cobrar, y sin esperanzas.

INVENTO ÚTIL.

Segun leemos en nuestro apreciable colega «El Defensor de Granada», un ilustrado ingeniero de Riofrio (Rioja), Don Francisco Evangelista, acaba de construir dos utilísimos aparatos que alcanzarán en plazo breve empleo muy general entre los agricultores. Es el primero una lavadora de aceitunas, que separa las piedrecillas é impurezas del fruto y además distribuye automáticamente las aceitunas á la deshuesadora, del mismo constructor. Esta es de friccion y de fácil manejo. Ocupa 1,50 metros cuadrados y puede moverse fácilmente por el vapor ó por una caballería, valiéndose de un malacate. Deshuesa, por término medio, dos fanegas de aceitunas por hora, y el hueso sale separado de la pulpa como en la deshuesadora Zalabardo. Cuando conozcamos más detalladamente los aparatos del Sr. Evangelista daremos cuenta á nuestros lectores de sus condiciones mecánicas, que hoy por hoy desconocemos.

MERCADOS.

De «La Gaceta de Agricultura»: «La baja de los precios en los cereales se manifiesta con mayor extension, al compás que el tiempo mejora y aumentan las esperanzas de éxito en la futura cosecha. La atmósfera, sin embargo, ha ofrecido los más variables estados de lluvias y de frios en algunas comarcas, de nieves en otras, de vientos fuertes en muchas. Las cosechas, por general, se muestran pasables ó en buena situacion. Algunas sementeras paralizadas, como la del cáñamo en Castellon y la del arroz en Valencia. En ambos puntos ha terminado la recoleccion de naranja, que no parece haber salido mal. También ha concluido la molienda de la aceituna en Jaen. Las ganaderías bien y con abundantes pastos.»

BANDO DE ACTUALIDAD.

Don Juan Piqueras de Molinero, Segundo Teniente de Alcalde y accidentalmente encargado de esta Alcaldia.

Hago saber: Que siendo uno de los más sagrados deberes que pesan sobre esta Alcaldia, el de hacer cumplir las leyes, reglamentos locales y acuerdos del Ayuntamiento que se refieren á la salud pública; he dispuesto recordar los más principales, y de ellos los más oportunos, dada la proximidad de la estacion del calor y las condiciones especiales de esta ciudad.

1.º Para la limpieza, Higiene y saneamiento de esta ciudad: No se permitirá la cria de cerdos, ni depósito de otros animales, en el casco de la poblacion. Diariamente, ó al menos cada tres dias, cuidarán los vecinos que tengan caballerías, que se limpien las cuadras, extrayendo las basuras en las primeras horas de la mañana y de modo conveniente. Cada vecino procurará que la confrontacion de su casa sea barrida ó aseada y rociada, dos veces al dia, si el tiempo no lo impidiera: no permitiendo que se arroje á la calle, ni aguas sucias, ni ninguna inundicia. Dentro de las casas, viene obligado el vecindario á no tener depósito de desperdicios, y á tener cerrados y convenientemente dispuestos los sumideros y demás recipientes de agua ó materias malolientes. En las calles se prohibirá terminantemente toda suciedad; al tenor del Bando del Buen Gobierno,

Los señores Tenientes de Alcalde, en sus distritos, y la guardia municipal, darán parte á esta Alcaldia de la falta de cumplimiento de estas disposiciones, dando los primeros las órdenes oportunas dentro de sus facultades, y contando con el concurso de esta Alcaldia para hacer cumplir cuanto queda ordenado.

2.º Para la salubridad de los géneros de consumo: Se perseguirá toda adulteracion. En la venta de los líquidos que puedan sufrir alteracion nociva por la naturaleza de los vasos ó vasijas en que se guarden, se recuerda los que está prohibido tener en vasos de cobre, ó de otro metal, sin estañar. En la venta de artículos macerados ó remojados, se previene que se prohibirá su expencion en los meses de más calor, que oportunamente se señalarán; y que, desde luego, se dará orden de suspender dicha venta, en aquellos establecimientos que se notare mal olor, ó descuido al hacer dichas operaciones; prohibiéndose, en todo caso, arrojar esas aguas, como las provenientes de toda salazon, á sitio ó cauce público. La venta de carne fresca de cerdo terminará el dia 30 de este mes, y la remanente de la matanza del último dia, no se pondrá á la venta hasta quince dias despues de su salazon.

Toda persona tiene derecho y deber de denunciar á esta Alcaldia cualquier abuso en este delicado ramo, que á todos interesa; en la seguridad de que serán atendidas las quejas del vecindario.

3.º Para casos excepcionales: Toda habitacion en que un enfermo sufriese mal contagioso de cualquiera clase que sea, será desinfectada; prevenidos y remediados los efectos perniciosos que pudieran producir sus ropas, y aislada, en cuanto sea posible, la esfera de accion del mal. Estas disposiciones las cumplirán, por sí, y en bien de la poblacion y suyo propio y de sus familias, los vecinos que puedan hacerlo; en las casas de los pobres, se hará todo por este Ayuntamiento y en su representacion por la Junta local de Sanidad. Esta Alcaldia encarga á los señores médicos titulares, y suplica en general á la clase médica, que contribuyan con su celo, al cumplimiento de dichas advertencias, y que en cada caso hagan á mi autoridad lo que su práctica y pericia estimen procedentes, para conseguir el remedio de los males que la incuria y olvido de lo más elemen-

tal de la higiene causan en los pueblos de numeroso vecindario.

4.º *Para el extra radio, huerta y pueblos de este municipio:* El vecindario rural viene obligado á cumplir, de las anteriores disposiciones, todas cuantas le sean aplicables, segun sus circunstancias.

Los señores Alcaldes pedáneos darán parte inmediatamente á esta Alcaldía, si hubiere algo que remediar en sus respectivos partidos: estancamiento de aguas, cáuces mal mondados, estercoleros en malas disposiciones, balsas de macrar perjudiciales, todo lo que pueda afectar á la salud de sus convecinos. La cria de cerdos y los depósitos de basuras, que han de hacerse y tenerse, á 100 y 200 metros de las últimas casas de la ciudad, serán tambien en condiciones que á nadie perjudiquen.

Esta Alcaldía encarga á los obligados de secundar sus órdenes, que le presten decididamente su cooperacion, y encarece al mismo tiempo á todo el vecindario la necesidad de cumplir lo dispuesto y el deber humanitario de ayudar á hacerlo cumplir; porque se trata de la salud pública; de prevenir y aminorar los males endémicos, los de siempre, naturales en nuestro tan regado como caldeado suelo; procurando, al mismo tiempo ayudarnos para que nos ayude la buena suerte, contra todo otro mal extraño, ó posible, en una desgraciada eventualidad.

Murcia 8 de Abril de 1885.

Juan Piqueras.

RECUERDO AL PROFESOR.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio y de mi mayor consideracion: Sorprendido por la lectura de los periódicos, que publican la muerte del eminente hombre científico D. Olallo Diaz, tome la pluma para suplicarle haga público por medio de su popular periódico, la expresion mas profunda de mi sentimiento por pérdida de hombre tan sábio como honrado. Murcia que hace dias tenía el orgullo de decir que contaba entre sus hombres al señor Diaz, gloria de las ciencias físicas; bien puede recibir el pésame mas sincero del que no hace muchos años asistía como alumno á las aulas de su instituto, causa por la que nunca olvidaré el glorioso nombre de D. Olallo.

Doy á V. Sr. Director, gracias anticipadas por tener la creencia publicará en su periódico las precedentes líneas, teniendo el gusto de ofrecerse, con tan triste motivo, suyo afectísimo s. s. q. b. s. m.

GINÉS F. GRANADOS.

Madrid 9 de Abril.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 9 de Abril.

Nuestro consul en Lisboa tele-

grafía que aquel gobierno ha declarado súcio el puerto de Valencia y sospechosos los del Mediterraneo.

—El gobernador de Valencia dice que ha regresado de Játiva en union del capitán general, y que la salud pública es satisfactoria.

—En la corrida de esta tarde, los matadores han estado muy medianos, especialmente al herir. Los toros voluntarios, distinguiéndose el lidiado en primer lugar. La presidencia acertada. La entrada casi un lleno. Han asistido SS. MM. Durante la lidia del quinto toro el picador Chuchi sufrió la dislocacion de un hombro.

—La nota de la Santa Sede al gobierno de S. M. con motivo de la pastoral del señor obispo de Plasencia, se cree que se publicará en la «Gaceta» á fines de la semana corriente.

—Por el ministerio de Marina se ha reclamado al de Fomento el anteproyecto del dique de carenas que ha de construirse en el puerto de Cartagena.

—Parece que pronto será un hecho la creacion de plazas de taquígrafos en los tribunales, reforma que viene naturalmente indicada como necesaria desde el establecimiento del juicio oral y público.

—El real decreto que ayer publicó la «Gaceta» sobre supernumerarios en el ejército, sin sueldo, vá á dar poco resultado en las armas de infantería y caballería, en las cuales han de preferir los jefes y oficiales quedarse de reemplazo con medio sueldo y sin perder antigüedad, á esa situacion de supernumerarios sin sueldo, en la cual pierden años de servicio y antigüedad despues de cierto tiempo.

—Por fin, tras infinitas dificultades, dilaciones y aplazamientos, pudo darse anoche en el régio coliseo la primera representacion de la más famosa de las óperas de Wagner:—el tan discutido *Lohengrin*.

Los espectadores han escuchado con religiosa atencion la obra, aplaudiendo varias de sus diferentes piezas; pero como si más bien que á estas rindiesen tributo al nombre, á la fama, á la gloria del difunto maestro.

NOTICIAS LOCALES.

Cosa exclusivamente nuestra, fué el publicar hace dos ó tres dias, algunos nombres de los que contribuyeron á la comida que se dió á los pobres en el Barrio de San Anton. Pero habiendo sabido todos los que contribuyeron y la limosna que cada uno dió, publicamos á seguida sus nombres con las respectivas cantidades:

Francisco Villa, 20 reales; Ginés Gambin, 20; José Febrero, 10; José Rocamora, 40; Ramon Ochando, 60; Manuel Guillen, 10; Francisco Gimenez, 30; José Perez, 10; Antonio Moreno, 40; Francisco Aleman,

10; José Lopez, 20; Blas Martinez, 20; José Lison, 20; Pedro Molina, 20; Diego de Bárbara, 20; Joaquin Medina, 20; Francisco Ruiz, 10; José Antonio Gimenez, 10; Patricio Gimenez, 10; José Antonio Martinez, 10; Pedro José García, 20; Pedro José Martinez, 10; Juan Fernandez, 20; Blas Muñoz, 5; Mariano Lison, 30; Antonio Morales, 2; José Ibañez, 4; Martin el Jumillano, 4; Bartolomé Martinez, 30; Fulgencio Moyá, 20; Pedro Abellan, 8. Total, 573.

En la «Gaceta de Madrid» de anteayer, se publica una Real orden que afecta á las máquinas de refinar petróleo; sobre que las Administraciones de Contribuciones y Rentas apliquen á cada una de aquellas la cuota exigible conforme al nuevo epígrafe definitivo.

Por el agente de primera D. Antonio Lopez Gimeno, ha sido conducido á la correccion un indocumentado y sospechoso que andaba vagando por las calles de esta ciudad, el que dijo llamarse Francisco Ruiz Gil, viudo, de 50 años de edad, y ser natural de la provincia de Lérida.

Ayer se presentaron en la inspeccion de O. P. una madre y dos hijas manifestando, que anteayer tarde y en la calle Nueva, fueron maltratadas con espresiones indecorosas por una vecina, de dicha calle, y ésta expone, que aquellas la han lesionado en la frente con una pedrada.

La junta provincial de Instruccion pública ha remitido al Rector de Valencia un estado de las escuelas vacantes de esta provincia que deben proveerse por concurso en Mayo próximo.

Ayer ocupó la cátedra sagrada en San Agustin, el Sr. Cura de Hellin D. Norberto Gimenez Pagán, sacerdote de los más ilustrados de esta diócesis, y muy querido en esta poblacion donde desempeñó el curato de S. Antolin. Caracterizan á este orador sagrado, un fervor grande, una abundosa palabra, un decir siempre elocuente y un bellissimo desorden en sus discursos, producido por ser inspiracion del momento todo lo que predica. Ayer cautivó con su disertacion al numeroso auditorio que lo escuchaba.

De grandes períodos poéticos y de hermosas frases, porques es nuestro orador de las frases, estuvo principalmente compuesto su discurso.

La recaudacion de consumos obtenida en los felatos de esta capital, ascendió el dia 9 del actual á 1.792 pesetas 91 céntimos.

Audiencia de lo criminal.—Juzgado de Mula. Hoy tendrá lugar la vista de la causa seguida contra Juan Antonio Almela y otros, por el delito de lesiones, siendo abogados defensores D. Julian de la Cierva y D. Salvador Martinez Moyá, y

procuradores D. Valentin Azcoytia y D. Ignacio Crespo.

Han ingresado en las arcas del tesoro 364 500 pesetas, procedentes de 243 redenciones del servicio militar.

La Diputacion provincial, interesa al Sr. Gobernador, dé la orden correspondiente para la busca y captura de los individuos que, del actual reemplazo, se han fugado antes de su ingreso en el cuartel.

El Sr. Gobernador de la provincia, ha impuesto la multa de 20 pesetas á cada uno de los nueve individuos de varios partidos de esta huerta, que se le han ocupado armas, sin la competente licencia.

D. Mariano Girada, ha solicitado del Ayuntamiento se le autorice para cerrar con una tápia el huerto de su propiedad, sito en la calle de Cadenas, núm. 8, y que confronta con la de Aguadores, pidiendo además indemnizacion por una pequeña parcela triangular de huerta fronteriza al callejon de Argilico.

Se ha manifestado á D.ª Matilde Verdú, que á pesar de haber examinado los padrones vecinales y practicadas las convenientes averiguaciones por la guardia municipal, no se encuentra ningun vecino ni transeunte que se llame Enrique Martinez Garcia.

Se ha mandado comparecer ante la Audiencia de lo criminal, á Antonio Perez Flí.

El lunes 14 de los corrientes, á las 4 de la tarde, se reunen en el salon de sesiones de este Ayuntamiento, los concejales y asociados para discutir y aprobar el presupuesto adicional corriente.

Ayer salieron para Villena, los músicos de la Casa de Misericordia, á dejar sentir la dulce armonía de sus instrumentos, en los tres dias de fiestas de moros y cristianos que son célebres en aquella ciudad por las cuantiosas sumas que se invierten en los trajes que lucen y pólvora que se quema haciendo salvas.

No ha sido el guarda almacén último de efectos Estancados de esta capital D. Emilio Lopez Guillen, como equivocadamente dijimos ayer, el que ha presentado recurso de alzada del fallo de la Direccion de Rentas por los 20.000 sellos notados de menos en una remesa de efectos timbrados, sino su antecesor.

Dice «La Paz»:

«Para el lunes próximo es probable tome posesion el nuevo Alcalde, y que entrando en el despacho ordinario, se dé cuenta de cierto recurso en el que habrá voto particular y larga discusion. Todo hace presumir que tendremos mucho público ávido de presenciar la toma de posesion indicada y debates que ee promuevan con motivo del anunciado voto particular.»

Se ha suspendido en virtud de un real orden hasta el 30 de Mayo, el sorteo de los reclutas disponibles del reemplazo del presente año, cuyo sorteo debía haberse verificado el día 1.º del mes actual.

El Instituto provincial de segunda enseñanza ha tomado 20 ejemplares del «Murcia á Granada.» Invitamos á las demás corporaciones á que imiten y mejoren este ejemplo.

El agua del embalse del Pantano de Puentes ha descendido mas cinco metros desde las últimas lluvias.

En Yecla ha sido detenida y entregada al juzgado, la vecina de la señora Josefa Soriano Marco, por un delito de 25 pesetas cometido en la administración de Consumos, de las cuales le ocuparon diez, y varios efectos comprados con el resto de su suma hurtada.

Dice «Las Provincias:» «Hoy se nos ha quejado un contribuyente de un hecho grave que suponemos no estará autorizado por el gerente de la empresa arrendataria de consumos.

Es el caso, que un individuo que va por camino habilitado, ha sido despojado por los agentes de dicha empresa, de una chota que llevaba.

Ya sabe la empresa referida que es legal que tenga el fielato del camino donde está situado, y que tiene derecho á detener nada de lo que vaya para fuera del casco, por su camino natural.

Esperamos, por bien de la empresa, que se subsane el error, antes que el interesado ejercite su derecho.»

En la calle de Aguadores y en ocasión de hallarse varios albañiles llenando el terrado de una casa, se ha hundido este, sin que afortunadamente haya habido más desgracia que lamentar que una pequeña herida que recibió una hija del dueño de la casa.

El «Boletín oficial» del jueves contiene:

Circular á los alcaldes, sobre sanidad.

Vacante de una plaza de agente de O. P.

Circular sobre listas electorales ultimadas.

Idem sobre establecimientos pesqueros.

Idem sobre vacunación y revacunación y modelos que la misma tiene.

Edictos llamando á varios soldados desertores.

Idem de los alcaldes de Pinatar, Albama y Abarán, sobre listas electorales expuestas al público.

Idem del de Blanco anunciando vacante de una plaza de médico-cirujano.

Requisitoria del juzgado de Caravaca llamando al procesado Manuel Cortés Fernandez.

Subasta en el juzgado de la Ca-

tedral de dos haciendas en esta ciudad.

Edicto del juzgado de Lorca, llamando á los que se crean con derecho á heredar á D. Vicente Iborra Maria.

Sea porque uno de los repartidores del «Liberalito» lo es tambien del DIARIO, ó por otra equivocación, algunos suscritores nuestros mandan á esta redacción recados que deben enviarse á la redacción y administración del «Liberalito» que está casa de nuestro amigo D. Emilio Planell, Platería, 57. Pues ni el Sr. D. José Frutos, que ha sido compañero nuestro algun tiempo, está ahora por ningun concepto ni en EL DIARIO, ni en «El Panocho»; aunque tampoco es de la redacción del «Liberalito», segun parece.

Las Hermanitas de los pobres van á rifar á beneficio de su Asilo, una casita de madera, que representa un pequeño convento de monjas, decorado con figuritas, muebles, etc. hechos con paciencia y arte, por su autor D. Carlos Llacer, que lo ha regalado con el dicho objeto. La papeleta será á real, y oportunamente avisaremos el día de la rifa y el número agraciado.

Nos parece que sería conveniente que los serenos llevasen los faroles encendidos y cantasen la hora; la falta de la luz y del canto, hace mas sola la soledad nocturna.

Copiamos de un colega local:

«Para que se penetren nuestros lectores de las preeminencias que disfrutaban las empresas ferro-carri-leras, citaremos un hecho.

En el pueblo de Alcantarilla, arrasó la última inundación de Mayo una parte del terraplen, depositando sobre las propiedades contiguas las gravas, traviesas y rails. La empresa del Mediodía, quitó los rails y traviesas para utilizarlas nuevamente, pero no las gravas y tierras que tanto perjudican á los propietarios y cultivadores, que han reclamado inútilmente, por más que debieron acudir á los tribunales con toda entereza y energía.»

Obras de venta en «La Joya Literaria», Platería, 44.

Mantilla, «Historia Universal para niños», un tomo en cuarto encuadernado, 8 pesetas.

Llauradó, «Tratado de aguas y riegos», dos tomos en cuarto mayor, 20.

Fuentes, «Las regiones heladas de los polos Norte y Sur, (aventuras marítimas), 1'50.

Algarra, «Manual del pintor», 3.

Flacmarion, «Las estrellas y curiosidades del cielo, astronomía popular», dos tomos, con profusión de grabados y láminas en colores, 12.

Echegaray, «La peste de Otranto», 2'25, «Vida alegre y muerte

triste», 2'25, y «El gran galeoto», 2'25 pesetas.

Anteayer fué conducido al hospital, por la pareja de guardia civil del puesto del Palmar, Francisco Sanchez Egea, al que encontraron gravemente herido en la carretera que conduce á esta ciudad y sitio denominado Banco del herrador. El autor de las heridas se dió á la fuga, y no ha sido habido.

Ayer mañana á las 12, se arrojó al rio por más arriba de los molinos de S. Francisco, Jesualdo Valiente Reverte, de 54 años de edad, habitante en la calle del Pilar. Inmediatamente se personaron los agentes de orden público Sinforiano Baños Sáura y José César de S. Nicolás, lo sacaron del agua y lo condujeron al hospital, yerto de frio.

Tambien en las tardes de hoy y mañana de 3 á 4, se vacunará directamente de la ternera, en el Instituto de Santo Domingo.

Observaciones meteorológicas de ayer.

Temperatura mínima, 7°.

Id. máxima, á la sombra 20.

Id. máxima, al sol, 20.

Presion barométrica á las 9 de la mañana, 754'5 mpm.

Id. á las 3 de la tarde 752'5 id.

Higrómetro á las 9 de la mañana 81°.

Id. á las 3 de la tarde 76°.

Fuerza y rumbo del viento por la mañana á las 9, brisa O., que cambia luego á rumbo N.O.; á las 3 de la tarde viento N.

Estado del cielo: por la mañana casi cubierto con cirrus y estratus de O.; por la tarde tempestuoso.

Accidentes: entre 2 y 3 de la tarde se forman algunas nubes al N. que dejan caer algunos chubascos inapreciables.

CHARADA.

Solucion á la anterior:

Fe-de-ri-co.

OTRA.

«Primera» con «tercera» es animal que á la orilla del agua sale á cantar.

El sangrador «dos» «tercia» ha de buscar, y en «todo» de la Italia verás ciudad.

José Maria Reyes.

AVISOS.

TEATRO DE ROMEA.—Funcion para hoy. La comedia «Sullivan» y la zarzuela «El lucero del Alba.»

En el partido de Cañada-Hermosa, se venden dos haciendas que lindan entre sí, pero que cada una tiene su cortijo, con tierras blancas, y de monte y pastos, olivares, paleras, y otros árboles, con su algabe y demás detalles, de que en la portería del Sr. Elgueta, darán razon.

En la tabla de carne situada en el camino de Espinardo, frente al huerto de las Bombas, se vende carne de macho al precio de 60 céntimos de peseta libra castellana; y al mismo precio se vende tambien en la situada en el camino de la Nora, frente al molino del Amor.

En la calle de la Tortuga, número 5, casa de comidas de Dolores Navarro, viuda de Paloma, se ha recibido una gran partida de vinos legítimos de Valdepeñas, de las acreditadas bodegas de D. Diego Martin Quevedo, de Manzanares, á los precios siguientes: blanco seco 1'50; id. tinto á 1'50. Las personas que acudan á dicho establecimiento quedarán sumamente complacidas y convencidas de la verdad.

Dentro de breves dias recibirá vinos de Jeréz, Málaga y manzanilla, á precios sumamente baratos.

5, Tortuga, 5. No equivocarse.

8-1

†

LA SEÑORITA

D.^a Eugenia Llorens

Y GIMENEZ

HA FALLECIDO.

Su desconsolado padre, hermanos, tios, tio político don Jesualdo Cebrian y demás familia

Suplican á sus amigos que por olvido involuntario no reciban esquila se sirvan encomendar su alma á Dios y asistir á su entierro y funeral que tendrán lugar en la parroquia de Sta. Maria el primero á las 5 de esta tarde y el segundo mañana á las 10 de la misma, por cuyo favor les anticipan las gracias.

El duelo se despide en la Puerta de Orihuela.—Casa mortuoria: Freneria, 33.

†

EL PINTOR

Ginès Madrid

CLARES

falleció ayer tarde.

R. I. P.

Su esposa, hijo, madre, hermanos y demás familia, suplican á sus amigos que lo encomienden á Dios y asistan á su entierro que se verificará esta tarde á las 4 en la iglesia de San Pedro; por lo que les anticipan las gracias.—El duelo se despide en la Puerta de Castilla.

Casa mortuoria: S. Nicolás. 6.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy. —San Leon I p. y dr. y San Antipas mrs.

Vela y Alumbrado.—Está hoy en la iglesia de San Agustín por D. Juan Antonio Fernandez Flores y D.^a Micaela Giner Fuentes, consórtes, y sus hijos e hijos políticos, misas de media en media hora.

Cultos.—Continúa en la iglesia de San Agustín el solemne Octavario á Jesús Sacramentado, predicando hoy D. Juan Chaumel.

—Mañana dará principio en la iglesia de San Nicolás, á las tres y media de la tarde, el solemne septenario de las Siete Palabras que Nuestro Redentor dijo pendiente en la cruz, predicando sobre la primera «Padre, perdónalos, que no saben lo que se hacen», D. Antonio Ayala Guijarro.

Para restaurar el Cabello.—Frótese la piel del cráneo con un cepillo un poco duro hasta que se ponga encarnada por la fricción y apíquese luego el Tónico Oriental con las manos hasta producir absorción. Repítase este dos veces á la semana.

Para extirpar la caspa.—Empátese toda la cabeza con el Tónico y estréguese hasta formar una espuma blanca como jabon. Repítase esto durante 6 á 8 días, y despues úsese diariamente una pequeña cantidad de Tónico Oriental. Esto es suficiente.

Aunque sencillas, si se observan fielmente estas instrucciones, se obtendrá una espléndida cabellera, logrando extirpar toda caspa y demas afecciones del cráneo.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona

El mejor remedio para curar la tisis y todas las enfermedades que causan una debilidad general del organismo, es sin duda la Emulsion de Scott de Aceite puro de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y de sosa. Es muy agradable al paladar y nutritivo, y no solo restaura las fuerzas, sino que cura con gran rapidez todas las enfermedades de la garganta y del pecho. Tiene todas las ventajas del Aceite de hígado de bacalao y es al mismo tiempo tan agradable para tomar, que las personas más delicadas pueden digerirlo.

Pruebe V. una botella pequeña.
De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva Murcia.

Juan Mercader

En este establecimiento se han recibido cerillas del Globo, número 12, á dos reales docena, núm. 10 á quince cuartos docena, de la viuda de Lizarba. Cerillas amorfó, sin veneno, á dos reales docena, fina, de la Calavera, Toreros y Plaza de Toros, á dos reales docena.

Por gruesas, á precios arreglados.

Tambien se ha recibido papel Vordan 500 hojas y otras muchas clases.

Se ha recibido una gran remesa de huevos de mujol, al precio de 3 reales libra.

EMULSION DE SCOTT

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO con Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche. Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortifica mucho. Además

- Cura la Tisis.
- Cura la Escrófula.
- Cura la Demacracion.
- Cura la Debilidad General.
- Cura el Reumatismo.
- Cura la Tos y Resfriados.
- Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recetada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la esperta los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos. — N.Y.—
Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. VICENTE FERRER y C.^a — BARCELONA.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer, hermanos, Plaza Nueva, Murcia.

ALDORAS DE BRISTOL



Regulan todos los desarreglos biliosos, curan con certeza todas las enfermedades de

EL ESTÓMAGO Y EL HÍGADO

y son extremadamente fáciles de tomarse, por razon de su gusto y aspecto agradables. No contienen mercurio ni sustancia mineral alguna.

Pruébense, y recupérese con ellas la salud perdida.

De venta en todas las Boticas y Droguerías.

De venta en la Farmacia Catalana, al lado de la droguería de Ferrer hermanos, Plaza Nueva, Murcia

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

PERDIDA.—A la persona que se encontrara, hace algunos dias, unos quevedos, se le agradecerá los presente en la calle del Val de San Antolin, núm. 38.

PELUQUERIA ESPAÑOLA
Con este título se ha abierto al público un nuevo establecimiento, en el piso principal, de la casa esquina de la calle de la Platería y de la Calderon de la Barca.

Su dueño le ofrece al público, que encontrará en él lo mejor y más moderno en el ramo de peluquería y un servicio esmeradísimo.

Para ello no ha omitido gasto alguno, poniéndolo á la altura de los establecimientos de su clase,

ACADEMIA PREPARATORIA,

PARA CARRERAS ESPECIALES, dirigida por Don Ceferino Albaladejo, y con la cooperacion de varios Auxiliares facultativos de Minas.

Esta academia se dedica á la enseñanza de las ciencias exactas Aritmética, Algebra, Geometría, Trigonometría, Topografía con levantamiento de planos y Geometría descriptiva: Dibujo lineal y topográfico, Geografía, Historia universal, Historia de España, Retórica y Poética, Francés y demás asignaturas exigidas en la segunda enseñanza, ofreciendo sus lecciones á precios módicos.

Clases particulares á precios convencionales.
Direccion: Frereria 35. Y la Academia plaza de San Nicolás, esquina á la calle de las Almenas.

Limóneros

En el pueblo de Albudeite, se venden unos mil quinientos, de dos y tres verdes sin haberse helado ni siquiera una hoja, como tambien naranjos injertos en clase de Ojós fuerte para la exportacion.

Los pedidos se harán en esta á José Alegria Meseguer, partido de Albatania; y en Albudeite á Diego Lopez. 25

AVISO IMPORTANTE TESORO UNIVERSAL DE LA BOCA.

SU AUTOR D. Enrique Gonzalez Burgos

Toda persona que quiera conservar firme, limpia y blanca la dentadura, haga uso de este excelente remedio, calma los fuertes dolores de muelas, y quita el mal olor de la boca.

Cuatro reales frasco, en todas las farmacias y droguerías, en Murcia, farmacia de Pino y Vivo, Príncipe Alfonso. 1. 10—2

Maderas.

Para carpinteros ebanistas y carruajes. Colañas, tablas, tablones y listones de Pino, Nogal, Cerezo, Aliso y Fresno.

PRECIOS ECONÓMICOS. Rambla, núm. 17, frente al teatro Circo. 50—33

que hay en las primeras capitales. El jefe de la Peluquería Española que es murciano se ofrece á sus paisanos, al ofrecer su establecimiento á los que quieran favorecerle. 3—3

CARNE.—Dentro de la carnicería de San Pedro, tablas números 15 y 22, se vende carne de primera clase de macho y cordero respectivamente á 3 reales libra de kilo; esto ofrece al público, su dueo, Manuel Soler Parra. 4—4

AMA DE CRIA.—Hay una paraca de los padres, Darán razon en la calle de San Nicolás, 4, presentando por Encarnacion Escríno.

13, Platería, 13.
SUCURSAL ÚNICA EN MURCIA de las máquinas para cose DE LA COMPANIA FABRIL

SINGER

Unica casa en Murcia, Unico centro en Murcia, Unico depósito en Murcia.

13, PLATERIA, 13.
Todas las máquinas que se venden en otras casas con los nombres de Singer perfeccionado, sistema Singer, y Singer, son defectuosas imitaciones de nuestras llamadas de

la Compañía Fabril SINGER apesar de que exteriormente son aparentemente iguales. La garantía mas completa para el público de la superioridad de nuestras máquinas, es que todos los falsificadores las escojen como tipo.

Fijarse bien en esta marca de fábrica puesta en el brazo de toda máquina



SINGER.

Esta Casa, establecida en todas las poblaciones importantes del mundo atiende al que haya adquirido unad máquina en cualquier punto, bien contrario de los imitadores desconocidos y revendedores, que desaparecen prontamente, dejando á sus clientes el poder usar las máquinas por falta de agujas y piezas sueltas, de las que la Compañía Fabril SINGER tiene gran des surtidos en todas sus Sucursales. ENSEÑANZA Y ATENCIONES gratis á domicilio, sin competencia.

Condiciones y garantías **13, Platería, 13.** 10—4

CLOVIS JEUNET RELOJERO

Constructor premiado en varias exposiciones, inventor del péndulo de su nombre, especialista en relojes de precision, se ofrece á los relojeros, aficionados y al respetable público de esta capital para cualquier construccion ó reparacion, asimismo para reparar los relojes que no salen perfectos de fábrica. Plaza Nueva número 13 Murcia 15—7

ROBUSTIANO DELGADO PROFESOR

DENTISTA

Sucesor de D. Carlos Francelina. Pone toda clase de dientes, desde hasta la dentadura completa, y todas las operaciones concernientes su profesion. Ofrece al público su gabinete, situado en esta ciudad, calle de la Sociedad. Horas de consulta, diariamente, ocho de la mañana á tres de la tarde.

Imprenta de «El Diario» San Nicolás, 22.